



Freiraum zum Leben



Freiraum zum Leben



Waldbaden – den Trend setzte bereits Ludwig Ganghofer. Sein Todestag jährte sich 2020 zum 100. Mal.

Der Trend ist nicht weniger modern, und verspricht vor allem in diesen Zeiten Ruhe und Erholung – in unserer schönen Region Holzwinkel und Altenmünster.

1

Sehr geehrte Damen und Herren,

Ludwig Ganghofer, Stadtradeln und Regionalbudet... trotz der derzeitigen Ausnahmesituation durch COVID-19 ist in den letzten Wochen in unserer Region einiges passiert, über das wir Sie gerne informieren.

Wir wünschen Ihnen einen schönen Sommer & bleiben Sie gesund wünscht Ihnen

Simone Hammel

ILE-Managerin
Entwicklungsforum Holzwinkel und Altenmünster e.V.



Wir verabschieden vier Bürgermeister aus dem Gesamtvorstand

Durch die Kommunalwahl im März diesen Jahres hat sich auch für das Entwicklungsforum einiges verändert. Von den sechs Bürgermeister*innen der ILE-Gemeinden haben sich vier nicht mehr zur Wahl für das Bürgermeisteramt aufstellen lassen.



Der Gesamtvorstand von 2015 – 2020 des Entwicklungsforums Holzwinkel und Altenmünster e.V.

vlnr: Peter Bergmeir, Anton Gleich, Heinrich Jäckle, Michael Müller, Erna Stegherr-Haußmann, Bernhard Walter. 2

Die sechs Gemeinden, vertreten durch die ersten Bürgermeister, haben 2014 den Verein Entwicklungsforum Holzwinkel und Altenmünster e.V. als interkommunale Interessensvertretung gegründet. Bis 2020 hat der Gesamtvorstand sehr erfolgreich zusammen gearbeitet und für die Region viel bewegen können.

Ende April wurden nun die vier ausscheidenden Bürgermeister aus dem Gesamtvorstand verabschiedet.

Wir bedanken uns ganz herzlich bei Erna Stegherr-Haußmann, Michael Müller, Bernhard Walter und Peter Bergmeir für ihr großes Engagement und die hervorragende Zusammenarbeit in den letzten sechs Jahren. Durch das gute und konstruktive Miteinander und ihre hohe Motivation hat das Gremium viel erreicht. Besonders wollen wir uns auch beim ehemaligen Vorsitzenden Peter Bergmeir bedanken: Seine zukunftsorientierten Ansätze und strategischen Überlegungen haben die interkommunale Zusammenarbeit im Entwicklungsforum maßgeblich geprägt.

Für die Zukunft wünschen wir Ihnen alles Gute!

Regionalbudget 2020: Mehr als 58.000 € konnten vergeben werden

In einer Sitzung hat das Entscheidungsgremium die Förderung von zehn Projekten im Rahmen des Förderprogramms „Regionalbudget“ beschlossen. Mit mehr als 58.000 € können jetzt Maßnahmen, die der Region Holzwinkel und Altenmünster zugutekommen, unterstützt werden. Besonders erfreulich ist, dass die bewilligten Kleinprojekte ein breites Spektrum der Ziele im ILEK (Integrierten Ländlichen Entwicklungskonzept) abdecken. Von 3D-Druckern und Drohnen des Schulverbandes Welden über die Umsetzung mehrerer Wanderwege

des interkommunalen Wanderwegenetzes bis hin zur Beschaffung von Spielgeräten für die Ferienbetreuung von Kindern ist alles dabei.

Die Vielfalt der Projekte zeigt deutlich, dass die finanzielle Unterstützung durch das Regionalbudget in unserer Region auf fruchtbaren Boden fällt und damit das Engagement und die Eigenverantwortlichkeit des Raumes maßgeblich unterstützt. Weitere Informationen z.B. die Übersicht der zehn Projekte finden Sie [hier](#).



3

Neu: Bläserklasse in der Grundschule Adelsried-Bonstetten

Durch das Regionalbudget erhält u.a. die Musikschule Holzwinkel und Altenmünster e.V. finanzielle Unterstützung für die Etablierung einer Bläserklasse an der Grundschule Adelsried-Bonstetten. Mit der Förderung können Notenmaterial und Instrumente angeschafft werden.

Um die Bläserklasse ab dem Schuljahr 2020/21 zum Leben erwecken zu können, sucht die Musikschule nun interessierte Schüler*innen.

Weitere Informationen finden Sie auf der [Homepage der Musikschule](#).

Auf 2021 verschoben: Ludwig Ganghofer Jubiläum

Wie in vielen Bereichen machen sich die Auswirkungen der Corona-Pandemie auch bei dem vom Markt Welden geplanten Ludwig Ganghofer Jubiläum für 2020 bemerkbar. Die Events des Jubiläums werden nun auf das Jahr 2021 verschoben.

So ist es allerdings umso mehr erfreulich, dass 2020 mit den Führungen auf den Ludwig Ganghofer Wanderwegen rund um Welden doch ein paar Veranstaltungen umgesetzt werden konnten. An den Führungen haben etwa 50 Bürger*innen aus der Region sowie aus dem weiteren Umland teilgenommen.

Vor dem Rathaus Welden wurde eine Fahne ⁵ zu Ehren Ludwig Ganghofers aufgehängt. Weitere Informationen finden Sie auf der [Homepage des Marktes Welden](#).



We´ve done the RIDE thing: Stadtradeln 2020



Vom 14.Juni bis 04.Juli konnten alle interessierten Gemeinden des Landkreises Augsburg bei der Aktion STADTRADELN des Klima-Bündnis teilnehmen. Auch die Holzwinkelgemeinden und Altenmünster waren mit am Start – und das sehr erfolgreich.

Insgesamt haben die angemeldeten Teams in den 3 Wochen knapp **29.000 km** eingefahren! Im Vergleich der vier ILE-Gemeinden waren mit 10.821 km die Radel-Teams in Adelsried am fleißigsten, gefolgt von den Heretsrieder Radlern mit 7.173 km. Für die Gemeinde Altenmünster wurden 5.646 km erstrampelt, für den Markt Welden 5.354 km.

Detaillierte Informationen z.B. zu weiteren Gemeinden finden Sie auf der [STADTRADELN-Website](#) des Landkreises Augsburg.

Das Fahrrad von Luigi, das hat ein Loch im Reifen...

Wer viel mit dem Fahrrad unterwegs ist, weiß, eine herausgesprungene Kette oder ein platter Reifen sind keine Seltenheit. Auf dem Weldenbahn-Radweg können solch kleine Pannen zukünftig ganz einfach selbständig repariert werden. In drei Fahrradreparaturstationen, die zusammen mit ReAL West e.V. aufgestellt wurden, gibt es neben allen nötigen Schraubenschlüsseln auch eine Luftpumpe. Besonders praktisch ist eine Halterung, bei der das Fahrrad eingehängt werden kann. So kann das Rad komfortabel repariert werden. Als Hilfestellung zur Reparatur kann zudem ein QR-Code mit dem Smartphone eingescannt werden. Die Stationen im Holzwinkel, befinden sich in Kruichen direkt am Radweg, in Adelsried in der Nähe des Bauhofes bzw. des alten Bahnhäusles und in Welden am Ortseingang auf Höhe des Bienen-Lehrpfades.



7

 freiraum-zum-leben.de

 [@entwicklungsforum](https://www.instagram.com/entwicklungsforum)

 info@freiraum-zum-leben.de

Wir speichern Ihre Emailadresse im Zusammenhang mit diesem Newsletter gemäß dem Gesetz zum Schutz personenbezogener Daten. Ihre Emailadresse wird nicht an Dritte weitergegeben. Sie können diesen Newsletter jederzeit per Email an info@freiraum-zum-leben.de abbestellen.

Herausgeber:
Entwicklungsforum Holzwinkel und Altenmünster e.V.
Marktplatz 1, 86465 Welden
Tel. 08293/699-21, Fax: 08293/699-50
Web: <http://www.freiraum-zum-leben.de>

Treten Sie in Kontakt mit uns:
Email: info@freiraum-zum-leben.de

Verantwortlich für den Inhalt:
ILE-Managerin Simone Hummel

Impressum und Datenschutz:

www.freiraum-zum-leben.de/kontakt.html

Bildrechte:

- 1 Entwicklungsforum Holzwinkel und Altenmünster e.V.
- 2 Entwicklungsforum Holzwinkel und Altenmünster e.V.
- 3 Entwicklungsforum Holzwinkel und Altenmünster e.V.
- 4 Musikschule Holzwinkel und Altenmünster e.V.
- 5 Entwicklungsforum Holzwinkel und Altenmünster e.V.
- 6 Klima-Bündnis
- 7 Entwicklungsforum Holzwinkel und Altenmünster e.V.